

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Boletín de Prensa No. 292/2014

Hermosillo, Sonora, 22 de septiembre de 2014

EN MARCHA LAS ACCIONES DE ATENCIÓN A LA ZONA AFECTADA EN SONORA: NAVARRETE PRIDA

- **Los tres niveles de Gobierno y Grupo México sumados en una estrategia común para la atención de la zona y los 25 mil afectados en Sonora.**

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, realizó una gira por el estado de Sonora para la supervisión de las acciones acordadas por los tres niveles de gobierno, para la atención de la población afectada por la contingencia ecológica en el Río Sonora y Bacanuchi.

En reunión con los integrantes la Comisión intersecretarial Río Sonora instruida por el Presidente Enrique Peña Nieto, autoridades estatales encabezadas por el Gobernador Guillermo Padrés Elías, y Alcaldes de los 7 municipios afectados, se informó respecto de la estrategia y criterios para el ejercicio de los primeros 522.54 millones de pesos del fideicomiso constituido con recursos del Grupo México para el resarcimiento inicial de los daños.

A fin de garantizar la calidad del agua en la región afectada, se destinarán 7.8 millones de pesos a la contratación de 52 pipas para el suministro de agua; 42 millones en la compra e instalación de 7,880 tinacos de mil 100 litros, de los cuales ya se han instalado 122 en escuelas y algunos domicilios, y 350 millones en la compra de 36 plantas potabilizadoras de ósmosis inversa con una capacidad de 3 a 18 litros por segundo.

Para resarcir los daños a la salud de 19 casos identificados a la fecha con sintomatología asociada al evento, como dermatitis por contacto y gastroenteritis por ingesta, se han destinado 450 mil pesos.

Adicionalmente, el Comité de Seguridad en Salud constituido el pasado 17 de septiembre, integrado por IMSS, ISSSTE, SSALUD, COFEPRIS, SEDENA, SEMARINA, CONAGUA, SAGARPA y la Secretaría de Salud del Estado de Sonora, dará seguimiento a las acciones de fomento sanitario y vigilancia epidemiológica.

También se destinaron 122.29 millones de pesos para subsanar las pérdidas patrimoniales de campesinos y ganaderos. Los pagos se realizarán previa validación de padrones de PROAGRO y PROGAN por los Presidentes Municipales.

Además, se dio a conocer que la SEMARNAT se encuentra elaborando un Plan de Remediación Ambiental, que será el documento rector de los trabajos del fideicomiso en esta materia. Para tales efectos, se han tenido reuniones con grupos de académicos y con el Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable.

Para la transparencia en el ejercicio de los recursos del fideicomiso y comunicar a la población las acciones de la Comisión, se ha creado el sitio de Internet www.semarnat.gob.mx/fideicomisoriosonora.

El Secretario Navarrete Prida convocó también a esta reunión a José Julián Chavira Quintana, Director de la Mina Buenavista del Cobre, de Grupo México, a quien solicitó informar a los integrantes de la Comisión Intersecretarial, las autoridades estatales, municipales y medios de comunicación, las acciones que tomarán a fin de garantizar que no se repita un evento de esta naturaleza por omisión humana o fenómenos naturales.

Al concluir la reunión de trabajo, el titular de la STPS realizó una supervisión de campo en la zona afectada en compañía del Gobernador de Sonora, Guillermo Padrés Elías; el Subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la SEMARNAT, Rodolfo Lacy Tamayo, y el Subsecretario del Trabajo de la STPS, Rafael Avante Juárez.

---ooo000ooo---